

ressant des environs de Jérusalem , non seulement par les souvenirs augustes qu'il rappelle , mais encore par la fraternité touchante des Chrétiens de diverses Communions qui habitent ce lieu sanctifié ! Leur intérêt nécessite cette bonne intelligence. Harcelés journellement par les Arabes des Villages circonvoisins , leur force n'est que dans leur union.

Hors de l'enceinte de Bethléem , est un paysage tout-à-fait digne du siècle Patriarchal. On l'appelle la *Grotte des Pasteurs*. Les pâturages les plus aromatiques en font toute la richesse. Les Bergers d'alentour y conduisent leurs troupeaux , & y renouvellent encore tous les jours les scènes champêtres du temps d'Abraham & à la naissance de Jésus. Une circonstance précieuse pour la Religion Chrétienne , c'est que le berceau de son Législateur fut entouré de Pasteurs innocens , de Pastourelles naïves , admis à lui rendre hommage avant les Princes de la terre. Que ne devoit-on pas attendre de si doux présages ? Et puisque de paisibles Pasteurs ont été instruits les premiers de la *bonne nouvelle* qui devoit ramener les Mœurs & la Félicité parmi les Hommes , le divin Réformateur né à Bethléem , semble avoir voulu nous faire entendre que les Hommes ne redeviendront heureux & bons , que quand ils auront recouvré la simplicité & l'innocence du siècle pastoral.

La vie agricole n'y fleurit pas en proportion de la fertilité du sol. Les Pâtres Arabes qui l'habitent , sont trop turbulens , pour se livrer aux occupations sédentaires.